



*“Toda la Escritura es inspirada por Dios,  
y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia.”  
– II Timoteo 3:16*

## Peticiones de Oración

Fundación de centros de estudio en lugares aún no alcanzados.

Octava Graduación Oficial de SIMES a realizarse en el mes de Diciembre.

Plan de Fortalecimiento académico en todos los Centros de estudio.

## Próximas Actividades

**Nov 09** – Inicia curso de Ministerio Juvenil en la ciudad de Santa Ana.

**Nov 13**– Inicia curso de Liderazgo en Metapán.

**Nov 13**– Inicia curso de Cristología en Santa Ana.

**Nov 13**– Exposición V del curso intensivo Sirviendo a Hermanos más Pequeños.

**Nov 20**– Inicia curso de Homilética en Santa Ana.

**Nov 27**– Exposición VI del curso intensivo Sirviendo a Hermanos más Pequeños.

**Nov 29**– Inicia curso de Cosmovisión Cristiana en San Salvador.

El día 31 de Octubre de 1517, el Dr. Martín Lutero clavó 95 tesis en la puerta de la catedral de Wittemberg, Alemania. Este mes se cumplen 504 años de aquel suceso que ha sido considerado la chispa que encendió la Reforma Protestante, y en consecuencia, dejó huellas importantes en la historia de la iglesia cristiana. Aunque hubo personajes destacados que impulsaron el movimiento reformador, el motivo de esta memoria no es por ellos sino por los logros que Dios permitió alcanzar a por medio de su esfuerzo, entre ellos, el principio de la Sola Escritura. Ha pasado mucho tiempo desde aquel día y es una responsabilidad de la iglesia actual revisar el cumplimiento de tales logros. El apóstol Pablo al escribir a Timoteo le recuerda que la Biblia está dotada de autoridad divina, y por tanto, ella es la única norma de fe y conducta para la iglesia. En este pasaje notamos algunos aspectos del principio de Sola Escritura. Primero, se muestra la naturaleza divina de la Escritura, al decir que ella es inspirada (gr. *theopneustos*), esto es, exhalada por Dios mismo. Segundo, describe las funciones de la Escritura para perfeccionar a los santos, es decir: indica cómo vivir en la verdad (*enseñar*), indica cuando hemos abandonado la verdad (*redargüir*), indica cómo regresar a la verdad (*corregir*), indica cómo seguir perseverando en la verdad (*instruir*). Durante el mes de octubre, nuestras actividades académicas estuvieron siempre enfocadas en mantener el principio de Sola Escritura a través de formación teológica. Muchas de las iglesias de nuestros estudiantes se unieron a la conmemoración a través de actividades especiales. La Sola Escritura es uno de los ejes principales de nuestra labor formativa. Agradezco a Dios por recordarnos que la reforma de la iglesia es una necesidad vigente; SIMES continúa haciendo grandes esfuerzos para que la reforma se conozca y se viva.

Iniciamos el mes con la noticia del fallecimiento del Pastor José Mauricio Barrientos, fundador de Iglesia Cristiana Oasis de Gracia. Luego de varios días de luchar contra el virus del Covid-19, murió el 28 de Septiembre a causa de dificultades respiratorias. Fui invitado al Servicio Memorial el día Sábado 02 en horas de la tarde. En ese acto, entregué en nombre de las autoridades de SIMES un reconocimiento póstumo por el apoyo que él brindó a nuestro ministerio por muchos años a través de esta iglesia y aún seguimos trabajando en varios programas de educación teológica con esta iglesia. También inicié el mes dedicado a concluir los expedientes académicos de la Octava Graduación de SIMES que se espera realizar el próximo mes de diciembre. Toda la información fue enviada oficialmente a nuestro Decano, Rev. José Ramírez, el día Sábado 09. En esta ocasión, tendremos treinta y tres graduandos: doce de Diplomado, dieciséis de Asociado, y cinco de Licenciatura. Agradecemos todo el apoyo de nuestro Decano Académico en gestionar siempre de manera oportuna los títulos y transcritos de nuestros estudiantes. Estaremos orando por las condiciones y seguridad de su viaje.

Durante la primera semana hubo varias actividades académicas y administrativas. El día Lunes 04 inició el curso de Evangelismo en el Seminario Bíblico Teológico Gracia Soberana (SBTGS) en San Salvador. En esta ocasión desarrollé la primera Video-conferencia en una jornada de cuatro horas de clase en las que se estudió la autoría del evangelismo, la condición humana caída, el carácter bíblico del evangelio y la perspectiva de Jesús sobre el evangelio. El grupo está integrado por diez estudiantes. El día Martes 05 se realizó la tercera conferencia del curso de Escatología en Instituto Bíblico Oasis (IBO) de Santa Ana, expuesto por el Rev. José Ramírez por medio de Video-conferencia. Fue una jornada de tres horas de clase en que expuso la propuesta escatológica del Amilenialismo. El grupo avanza muy constante con diez estudiantes. El día Viernes 08 finalizó el curso de Pedagogía Cristiana en el Centro Teológico Reformado de Ahuachapán (CENTRA) con el examen final y la entrega de tareas del curso. A pesar que algunos estudiantes se retiraron por motivos personales y laborales durante este año, el grupo se ha mantenido muy estable con diez estudiantes regulares. El día Sábado 09 finalizó el curso de Administración Cristiana en el Centro Teológico



Shekinah (CETES) en cantón Ateos. Se realizó el examen final y enviaron las tareas del curso. El grupo ha disminuido y solo cinco estudiantes han continuado estudiando.

En la segunda semana dediqué tiempo para revisar y calificar tareas de los cursos que finalizaron recientemente; estos son: Evangelio de Marcos (Santa Ana), Hermenéutica Bíblica (San Salvador), Pedagogía Cristiana (Ahuachapán) y Administración Cristiana (Cantón Ateos). Siempre es un motivo de gozo ver el avance de nuestros estudiantes en sus trabajos. Fortalecer su criterio teológico es un proceso que requiere tiempo. El día Lunes 11 asistí a una reunión virtual con el Lic. Gustavo Ávalos, Decano de la Facultad de Teología de la Universidad Cristiana (UCAD) para dar seguimiento al proyecto de convenio de cooperación académica MINTS-UCAD. En esta ocasión se me informó que el Consejo Directivo ya ha visto el borrador y lo ha analizado, por tanto, confirmaron enviar su propuesta oficial el día 15 de Noviembre para aceptarla u observarla. De existir acuerdo con la propuesta, se firmará el Convenio el día 29 de Noviembre en las instalaciones de UCAD. Aunque este proceso ha sido extenso, se espera que pronto concluya y traiga beneficio a los estudiantes de ambas instituciones. El día Sábado 16 se realizó la segunda conferencia del curso Antropología Teológica en el Seminario Teológico Congregacional de Metapán (SETCOM). En esta ocasión, la profesora Vivian Gutiérrez expuso cuatro tres horas de clase por video-conferencia en las que se estudió la naturaleza dual del hombre, la propuesta tricotomistas, la caída de la humanidad, la redención. El grupo se mantiene con diez estudiantes regulares.

Durante la tercera semana hubo pocas actividades en los centros de estudio. Iniciamos atendiendo una reunión virtual extraordinaria con el grupo de estudiantes del Centro Teológico Shekinah (CETES) del cantón Ateos. Ellos presentaron una solicitud a la Junta Ministerial de SIMES para suspender el programa de estudios definitivamente debido a que el número de estudiantes disminuyó a cuatro personas y es insostenible el compromiso económico del centro de estudios. Se acordó aceptar su solicitud y seguir apoyándoles para concluir sus estudios trasladándose al Centro Teológico Reformado de Ahuachapán (CENTRA) en modalidad a distancia a partir del año 2022. Mientras tanto, tomaran los cursos intensivos que MINTS Centroamérica ha ofrecido durante este año y que están disponibles en video. El Centro Teológico Shekinah (CETES) fue fundado en Noviembre de 2016 y estuvo bajo la coordinación local del pastor José Mario Castillo. Durante estos cinco años de su funcionamiento, varios estudiantes se capacitaron y graduaron de los programas de Diplomado, Asociado y Licenciatura.

En la última semana del mes, dediqué tiempo para revisar y calificar algunas tareas de cursos que finalizaron recientemente; estos son: Libro de Nehemías (Metapán), tareas diversas de estudiantes que por razones justificadas no pudieron entregarlas a tiempo. El día Viernes 29 se realizó la sesión virtual de seguimiento del curso de Cristología con el grupo de estudiantes del Seminario Gracia y Verdad (SEBIT) en Santa Ana. En esta ocasión se hizo un breve repaso de los primeros cuatro módulos del curso y hubo espacio para responder preguntas. El grupo continúa con doce estudiantes regulares. El día Sábado 30 se hizo la cuarta exposición del curso intensivo regional “Sirviendo a los Hermanos más Pequeños” por el Dr. Cornelio Hegeman. En esta ocasión tuve la oportunidad de ser el moderador del evento. La clase estuvo enfocada en los grupos no alcanzados y la evangelización en las prisiones. Al final, el expositor dedicó tiempo para responder las preguntas de los estudiantes y ofrecer recomendaciones pastorales.

Agradezco al soberano Dios por su fiel provisión y protección hasta el día de hoy. También agradezco a los hermanos y hermanas que siguen apoyando este ministerio con sus ofrendas y sus constantes oraciones. Les animamos a seguirlo haciendo para continuar con nuestra labor de llevar la educación teológica a quienes lo necesitan.

**Marvin Argumedo, MDiv.**  
Director Nacional SIMES

**Más Información:** (503) 7103-5175 | (503) 2441-9640 | [simes.contacto@gmail.com](mailto:simes.contacto@gmail.com)  
[www.simesvirtual.jimdofree.com](http://www.simesvirtual.jimdofree.com)

